

**COMUNICADO DE PRENSA  
COMANDO DE RICARDO LAGOS**

---

17.10.99

Schaulsohn y Walker acerca del proceso jurídico de Pinochet

**"LAS RAZONES HUMANITARIAS SÓLO LAS PUEDE  
SOLICITAR PINOCHET O SU FAMILIA"**

*\*Los dirigentes de la Concertación emplazan a la derecha y a Joaquín Lavín a definirse frente al escenario de la extradición y de las razones humanitarias.*

A raíz del aniversario de la detención de Pinochet y en referencia al tema de las razones humanitarias, el ex diputado Jorge Schaulsohn, señaló que éstas sólo pueden ser invocadas por el afectado o por sus familiares, porque "cuando se invocan razones humanitarias se tienen que aceptar ciertos compromisos por parte de quien las solicita".

Según afirmó, existen sólo dos vías para poder solicitar razones humanitarias que conduzcan a evitar un juicio de extradición: la incapacidad del acusado que está siendo procesado para comprender la materia del juicio y, por lo tanto, una imposibilidad para defenderse adecuadamente; y que la persona padezca de un mal incurable que le conduzca a una muerte inevitable, en cuyo caso se consideraría cruel e injusto proseguir con un proceso legal. "Cuando un inculpado está enfermo pero no reúne ninguno de los requisitos anteriores, desde el punto de vista jurídico no hay impedimento para que el proceso continúe", sostuvo.

Para el ex parlamentario, si la derecha chilena quiere que Pinochet vuelva a Chile "sólo existe un camino desde el punto de vista jurídico internacional: la extradición y Chile tiene la primera preferencia para hacerlo". Según enfatizó no depende del gobierno hacer esta petición ya que ella "está en manos de los tribunales, es decir del ministro Juan Guzmán y eso tiene que asumirlo la derecha y estar dispuesta a que Pinochet sea juzgado en Chile".

Por otro lado, el diputado DC Ignacio Walker, en referencia al acto celebrado ayer en el Teatro Monumental por el movimiento "Chile mi patria" hizo un llamado a que Joaquín Lavín "aparezca como lo que verdaderamente es: el líder de la derecha y el pinochetismo y no lleno de máscaras y disfraces". En este sentido, recalcó que este movimiento, "esta alianza pinochetista que comienza a reconstituirse se parece bastante a Patria y Libertad, y queremos saber qué es lo que piensa de ella el abanderado opositor".

**Oficina de Prensa  
Comando de Ricardo Lagos**